
第 39回京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

議事概要 
 

１ 日 時 令和３年４月 16日（金）午前 10時 35分から午前 10時 53分まで 

２ 場 所 京都府職員福利厚生センター会議室 

３ 出席者 知事、山下副知事、舟本副知事、企画理事兼商工労働観光部長、危機管理監、知事室

長、職員長、総務部副部長、文化スポーツ部長、健康福祉部長、京都府議会事務局次長、

教育長、警察本部長、山城広域振興局長、南丹広域振興局長、中丹広域振興局長、丹後

広域振興局長、京都府新型コロナウイルス感染症対策専門家会議議長及び京都市危機

管理監 

 

４ 議事録 

【危機管理監】 

・ 新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催させていただきます。 

・ 感染者が全国的に拡大を続け、隣接する大阪府では 3日連続で 1,000人を、兵庫県でも一昨日初

めて 500人を超えるなど急拡大しております。 

・ 京都府にもその影響が現れており、2 日連続で 100 人を超えるなど厳しい状況になっています。 

・ こうした状況等を踏まえ、本日の本部会議では、今後の対応について協議いただくこととしてお

ります。 

・ それでは西脇知事に会議の進行をお願いします。 

 

【知 事】 

・ この間、医療現場の第一線で御奮闘いただいております医療従事者の皆様に、心から深く感謝を

申し上げたいと思います。 

・ 4 月 12 日からまん延防止等重点措置を実施しております。府民の皆様、事業者の皆様の御協力

に感謝を申し上げたいと思います。 

・ しかし、感染状況を見ますと近隣府県、全国的にも拡大をしております。 

・ 京都府においても、昨日の新規感染者数が 107 人、7 日間の移動平均では 85.1 人で、直近 1 週

間と先週を比較すると 1.3倍となり、1を超えているということから拡大が続く、ということが

予想されます。 

・ また、新規感染者の中でも若い方、特に大学生の増加が顕著であり、先ほど開催しました専門家

会議の御意見も踏まえ、最近の感染状況を踏まえた今後の対応について、議論したいと考えてお

ります。 

・ まずは感染状況について、健康福祉部長から御報告をお願いします。 

 

【健康福祉部長】 

※資料 1に基づき報告 

 



【知 事】 

・ 続きまして、最近の感染状況を踏まえた今後の対策等について、危機管理監から、事務局案の御

説明をお願いします。 

 

【危機管理監】 

※資料 2,3に基づき説明 

 

【知 事】 

 続きまして、医療提供体制の拡充について、健康福祉部長から御説明をお願いします。 

 

【健康福祉部長】 

※資料 4に基づき説明 

 

【知 事】 

・ ここまでの御報告について、専門家会議の松井議長から、御助言をよろしくお願いいたします。 

 

【専門家会議議長】 

・ 専門家会議からの意見を申し上げます。感染者数増加のスピードが急であり、近隣府県の状況か

らも、第 3波を上回る感染拡大が予想されます。 

・ 医療体制の整備・拡充をしておりますが、それを上回る波とならないように、直ちに実効性のあ

る強い対策が必要と考えております。 

・ 感染状況を見ますと、若い人に感染が目立ちます。また、続いて年齢の高い方への拡大が起こっ

ております。 

・ ウイルスはどこにでもおり、マスクを外した時が危険です。 

・ 年齢にかかわらず一人一人がうつらない、うつさない行動を心がけていただきたいと思います。 

・ きょうとマナーの遵守をお願いいたします。以上です。 

 

【知 事】 

・ 松井議長から話がありました、医療提供体制の拡充に努めておりますが、そこにも限界がありま

す。 

・ 感染拡大の波を抑えるということに、あらゆる手立てを尽くしていく必要があります。そうしな

いと医療崩壊を招きます。 

・ マスクを外した時が危険だという話もありましたが、基本的なきょうとマナーについては、ぜひ

とも遵守をお願いしたいと思っております。 

・ 続きまして、京都市の三科危機管理監から、御意見をお願いいたします。 

 

【京都市危機管理監】 

・ 京都府内で昨日、一昨日と 2日連続で 100人を超え、その内 3分の 2が京都市内の感染者でござ



います。 

・ 京都市域の直近一週間を見ましても、半数が 10代、20代という若い方々、また、家庭内感染が

増加して、約半分も家庭内感染という状況であります。 

・ 変異株による影響が危惧される中で、改めて、積極的疫学調査を徹底して、取り組んでいきたい

と思っております。 

・ また、まん延防止等重点措置が 12日から始まり、合同で飲食店等の見回りを行っております。 

・ こうした取り組みについて、職員から聞き取りを行っておりますが、事業者の皆様、非常に協力

的なところが多く、そして、感染防止対策がしっかりと実施されているところが多いという状況

ですので、事業者の皆様の協力を仰ぎもって、しっかりと効果が出るように取り組んでいきたい

と思っております。 

・ また、学校関係については、教育委員会を通してしっかりと行っていきたいと思っておりますの

でよろしくお願いいたします。以上でございます。 

 

【知 事】 

・ 従来から京都市も含め、京都府内の飲食店等への時短要請については、極めて協力的でございま

すので、この協力をしっかりと得るためにも、府市協調をして、対応していく必要があると思っ

ておりますので、よろしくお願いしたいと思っております。 

・ 他に御意見、御発言等なければ、この事務局案により、対策に取り組むこととしたいと思います。 

・ その他、各部局からの報告があればよろしくお願いします。 

 

※特になし 

 

・ それでは、本日の会議の総括を申し上げたいと思います。 

・ 現在、まん延防止等重点措置を実施しております。まずはこの措置を実効あらしめて、感染の拡

大防止に全力で取り組んでまいります。 

・ ただ、変異株の状況や最近の感染の状況、また、近隣府県、全国の感染拡大もありますので、そ

のあたりをしっかりと分析しながら、今後のさらなる対策の強化も必要になる場合がございます。 

・ 府民、事業者の皆様に対しては、この後、私から記者会見でお願いをしますが、各部局において

は、これから申し上げます 3点について、万全の体制で対応していただきたいと思います。 

・ まず、1点目は、まん延防止等重点措置が確実に実施いただけることが重要でございます。 

・ 引き続き、丁寧な広報に努めて、府民、事業者の皆様、また、市町村、関係団体等に対して、要

請を行っていただきたい。 

・ 2点目は、今回新たに大学等へのオンライン授業の活用、また、クラブ活動での感染防止の対策

等を要請します。 

・ これについては、新しい要素もございます。確実に実施されるよう、大学をはじめとする関係団

体や学生の皆様お一人お一人に伝わっていくように、あらゆる機会を通じてしっかりと要請をす

ること。 

・ 3点目は、他府県の状況から見ても、京都府の今の感染状況を見ても、さらなる感染拡大が十分



見込まれますので、医療提供体制については、これまでも非常に御協力いただいて、拡充が図ら

れておりますが、引き続き、医師会と連携しながら、少しでも拡充が進むように、しっかりと取

り組んでいただきたい。以上 3点です。 

・ 感染の拡大が急であり、しかも拡大のスピードが第 3波よりも早いという状況です。 

・ 危機感を持って、緊張感を持って、対応いただくようによろしくお願いいたします。私からは以

上です。 

 

【危機管理監】 

・ 関係部局長におかれましては、先ほどの指示事項を踏まえ、万全の対策を取り組むようお願いい

たします。 

・ 松井議長、三科危機管理監におかれましては、御出席賜りまして、誠にありがとうございます。 

・ 以上をもちまして、本日の対策本部会議を終了いたします。 


